40 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, miércoles 8 de noviembre de 2017

**AÑO CXIV** Nº 40.802 Bs 4.00

# Marcha por repostulación llenó calles y vació oficinas

• Según testimonios de los empleados públicos, fueron obligados a asistir a la concentración que programó el Movimiento al Socialismo (MAS) en la ciudad de La Paz, en apoyo a la habilitación de Evo Morales para las elecciones de 2019



MARCHA DE APOYO A LA REPOSTULACIÓN.

Una de las principales

características de la marcha en

apoyo a la repostulación de Evo

Morales, que se protagonizó

ayer en la mañana en La Paz,

fue que a la misma hora las ofici-

nas públicas lucieron desiertas y

empleados públicos, fueron obli-

gados asistir a la concentración

que programó el Movimiento al

Socialismo (MAS) en la ciudad

de La Paz, en apoyo a la habili-

tación de Evo Morales para las

elecciones de 2019, en desco-

nocimiento a la Constitución

Política del Estado y el resultado

del referéndum del 21 de febrero

Morales amenaza con

echar a diplomático

norteamericano

te Evo Morales amenazó a un

diplomático norteamericano al

decir que no le temblará la mano

para expulsar de Bolivia al encar-

gado de Negocios de la Embajada

de Estados Unidos, Peter

Brennan, si continúa "conspiran-

do, si sigue financiando a la derecha, si sigue planificando para una conspiración, no me temblaría la

mano para expulsarlo (...) porque

somos dignos, somos un país con

soberanía, nos hemos liberado", afirmó Morales, en un acto público

Dijo que la Embajada de

Estados Unidos en Bolivia ha pla-

nificado las estrategias de ataque

contra el actual Gobierno y la

denominada "revolución demo-

crática cultural" mediante denun-

cias de corrupción y narcotráfico.

realizado en Llallagua, Potosí.

"Quiero que sepa el Encargado de Negocios de la Embajada de Estados Unidos, si sigue conspiran-

do" contra su gobierno.

Ayer, nuevamente, el presiden-

de 2016

Según testimonios de los

sin atención al público.

Por ejemplo, una de las instancias del Estado que no atendió ayer fue la oficina de Grandes Contribuyente de Impuestos Internos, que está ubicada en la avenida Montes. Aparentemente, los funcionarios estaban en la masiva concentración del partido

EL DIARIO verificó que estas oficinas se encontraban vacías, no existía aviso alguno sobre el motivo por el que no atendieron en horas de la mañana. Similar hecho se vio en otras dependencias estatales.

Asimismo, las organizaciones de campesinos también firmaban libros de asistencia, después de terminar la concentración en la plaza San Francisco. Tal es el caso de la Federación de Campesinos Túpac Katari, cuyos integrantes estaban apostados a un lado y en las jardineras de la plaza; en el atrio se observó la aglomeración de ciertos grupos donde se distribuían fichas.

En tanto, desde el Gobierno agradecieron las muestras de aprecio al Presidente y la determinación de los movimientos sociales de continuar con el proceso de cambio.

Los asambleístas Movimiento al Socialismo (MAS) presentaron una acción de inconstitucionalidad abstracta ante el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), en la que solicitaron disponer la inconstitucionalidad de cinco artículos de la Ley de Régimen Electoral y declarar inaplicables cuatro artículos de la Constitución Política del Estado, los cuales limitan la reelección consecutiva de las autoridades nacionales y subnacionales.

OFICINA DEL SIN EN HORARIO

DE ATENCIÓN.

Con estas acciones, el oficialismo pretende también desconocer los resultados del referendo del 21 de febrero de 2016, donde el 51.34 por ciento de la población dijo No a la repostulación del presidente Evo Morales.





Creventes rinden culto a las "ñatitas"

HOY, 8 DE NOVIEMBRE, EN VARIOS LUGARES DE BOLIVIA, ESPECIALMENTE EN EL DEPARTAMENTO DE LA PAZ, CREYENTES LES RENDIRÁN CULTO A CRÁNEOS HUMANOS, DENOMINADOS "ÑATITAS" QUE, SEGÚN LA TRADICIÓN, SON OBJETOS DIVINOS QUE BRINDAN PROSPERIDAD, SEGURIDAD Y **BUENA SALUD.** 

COMO LA MAYOR PARTE DE LOS RITOS SE DESARROLLAN EN EL CEMENTERIO GENERAL, PARA CONCLUIR CON UNA MISA EN LA CAPILLA DEL CAMPOSANTO, LA ADMINISTRACIÓN HA RECORDADO LA PROHIBICIÓN DE INGRESAR BEBIDAS EMBRIAGANTES, COMIDA O MÚSICA ESTRIDENTE AL LUGAR DONDE REPOSAN LOS DIFUNTOS.

Inf. Pág.1, 2do. Cuerpo

Hoy en Cine Mundo

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Liga de la Justicia: Mujer Maravilla

Liga de la Justicia es una película perteneciente al género de superhéroes, basada en las historietas de DC Comics. Fue dirigida por Zack Snyder y para esta esperada reunión de los superhéroes más icónicos de DC, la protagonizan Ben Affleck, Gal Gadot (Mujer Maravilla),

Momoa, Ray Fisher y Ciarán Hinds, Ezra Miller, Jason entre otros. En cartelera la siguiente semana.

Los estrenos de la semana: "Asesinato en el Expreso de Oriente", basada en la famosa novela de Agatha Christie, escrita en 1930, esta vez dirigida por Kenneth Branagh, quien invita a los espectadores a subirse en el tren con más suspenso de la historia.

#### Durante visita

## Chile pide al Papa no tratar tema marítimo

Faltando dos meses para la visita del papa Francisco a Chile, el embajador de ese país ante el



PAPA FRANCISCO FUE ADVERTIDO ANTES DE VISITAR CHILE.

Vaticano, Mariano Fernández, pidió ayer a Su Santidad, no opinar sobre el diferendo marítimo que, actualmente, tiene el país trasandino con Bolivia ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya, hasta que no se pronuncie este tribunal.

"El Gobierno de Chile pide a toda persona que se abstenga de opinar hasta que se pronuncie el Tribunal de La Haya (...). Eso se lo pedimos no sólo al Papa sino que a toda persona", refirió Fernández.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



EL DIPLOMÁTICO ESPAÑOL ENRIQUE OJEDA VILA EN DIÁLOGO CON EL GERENTE GENERAL DE EL DIARIO, JORGE CARRASCO

#### Visita protocolar

# Embajador de España en EL DIARIO

En una visita de cortesía a esta casa periodística, el embajador de España, Enrique Ojeda Vila, se reunió con el gerente general de *EL DIARIO*, Jorge Carrasco Guzmán.

El diplomático español dijo que estuvo destinado ya en Bolivia hace 21 años, en calidad de cónsul, pero ahora, a su retorno, encontró un país con muchos avances en todos los

El emisario español abordó diversos temas relacionados con la labor que realiza la Embajada y expresó el interés de su país por trabajar en la integración de las dos naciones, con el objetivo de aportar al desarrollo de Bolivia, a través de la cooperación española en temas relacionados con agua, salud y educación, además del intercambio empresarial, turístico y cultural.

## Pari no declaró y su padre fue enviado a la cárcel



**JUAN FRANZ PARI** 

Juan Franz Pari, principal sospechoso del desfalco de Bs 37, 69 millones del Banco Unión. ayer llego desde el penal de máxima seguridad Chonchocoro hasta la Fiscalía de La Paz y no pudo realizar su declaración ampliatoria ante la Comisión de Fiscales, debido a problemas en su salud. Pari ingresó a la Fiscalía a las 8.15 horas, porque tenía que dar a conocer nuevos nombres de funcionarios de la entidad financiera estatal que son parte del desfalco y no son sujetos de investigación.

Asimismo, Secundino Pari,



**SECUNDINO PARI** 

padre del principal investigado por el desfalco al Banco Unión, Juan Franz Pari, y Soledad Flores, excajera, encargada de control dual y las llaves de bóvedas en la agencia bancaria de Batallas, ayer fueron enviados a la cárcel con detención preventiva.

Flores fue enviada al Centro de Orientación Femenina de Obrajes (COF) y Segundino Pari a la cárcel de San Pedro donde ya está detenido su hijo menor, José Gabriel.

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo

### Hiperinflación de 825% en Venezuela

El parlamento venezolano, de mayoría opositora, confirmó aver que este país presenta un proceso de hiperinflación acumulado hasta octubre de este año y que se situó en 825,7%, según datos de la Cámara, en ausencia de información del Banco Central.

"Este mes debemos decir, señor Presidente, que la economía venezolana ha entrado ya formalmente en un proceso de hiperinflación", dijo el diputado Ángel Alvarado, durante un debate en el Parlamento que corroboró esta afirmación.

"El índice del mes de octubre, que ha cerrado el estudio el fin de semana (...) fue de

45,5% y la acumulada durante los primeros 10 meses del año de 825,7%", agregó Alvarado al alertar que para final de año esta podría cerrar en 1.400%

"El crecimiento de la inflación es geométrico, exponencial. Cada vez es mayor y si se mantiene este ritmo la inflación para el año que viene podría estar alrededor de 12.000%", acotó.

Durante los meses de julio, agosto y septiembre, Venezuela tuvo una inflación mensual de 26%, 33,7% y 36,3%, respectivamente. (EFE)

Inf. Pág. 7,4to. Cuerpo



MARCHA CONTRA RÉGIMEN GOBERNANTE EN VENEZUELA POR LA SITUACIÓN ECONÓMICA.



